

Incrementa Fitch Ratings calificación de Zacatecas por recaudación de contribuciones vehiculares

ZACATECAS, ZAC.- El titular de la **Secretaría de Finanzas** (Sefin), **Jorge Miranda Castro**, informó que las calificaciones impuestas por **Fitch Rating** sobre los créditos del estado de **Zacatecas** se incrementaron, por tercera vez, en la actual administración gubernamental.

Explicó que un “**crecimiento vigoroso de los ingresos locales y las participaciones federales**” fue un elemento central que analizaron las corredurías internacionales para incrementar dichas calificaciones.

Destacó que desde 2018 hasta 2020 se pasó de una calificación AA- a AA+, derivado de la transformación del marco jurídico, del incremento de los ingresos propios y de las participaciones federales, así como del refinanciamiento.

Asimismo, respecto al procedimiento de semaforización que establece la **Ley de Disciplina Federal**, **Miranda Castro** recordó que, en 2016, Zacatecas estaba reprobado, o en rojo, mientras que en 2017 se posicionó en amarillo, y a partir de noviembre del mismo año, el estado se posicionó en verde, en algunos rubros que marca el semáforo.

En cuanto a la recaudación de contribuyentes vehiculares, el secretario de Finanzas aseveró que este año se presentó un incremento en las altas de vehículos, luego de que una gran cantidad de propietarios de vehículos se fueron a plaquear a estados vecinos.

Al corte del domingo se registraron 6 mil 810 altas de vehículos, lo que tiene que ver, por un lado, con el retorno de estos zacatecanos que, anteriormente, se fueron a otras entidades federativas, pero también con los estímulos fiscales. Además, la aplicación de programas como Lo Legal ha contribuido.

Precisó que en 2019 se había registrado un cumplimiento de los propietarios de 169 mil 720 vehículos, mientras que al corte del pasado domingo, en este 2020, se han registrado 190 mil 402 contribuyentes que han cumplido con sus compromisos fiscales, lo que representa un incremento de 12.2 por ciento en este rubro.

Las recaudaciones, en lo que va de este año, suman un total de **300.38 millones de pesos**, mientras que el año pasado, en las mismas fechas, se registraron 260.36 millones, lo que representa un incremento del 15.4 por ciento.

En cuanto a la solicitud a la **Comisión Federal de Electricidad** (CFE) de devolver cerca de 500 millones de pesos, Jorge Miranda aseveró que se está en comunicación con la **Secretaría de Energía** (Sener), encargada de darle seguimiento a este tema, ya que no se resolverá con las autoridades locales.

Refirió que la semana pasada debió haberse realizado una reunión con el superintendente a nivel regional de la **CFE** para comenzar con las negociaciones; sin embargo, advirtió que de no darse éstas, entonces convocarán a rueda de prensa en Ciudad de México con diputados federales y senadores.

Lo anterior, en virtud de que la cantidad en cuestión es contundente, ante la necesidad inminente de recursos de los municipios de Zacatecas.